

TRABAJO

Año XIII © Núm. 549

Elche 5 Diciembre 1920

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 10 cts.
 Un mes, 30 id.
 Trimestre, 1'25 pesetas
 Trimestre, 1'50 pesetas

No se devuelven
 los
 originales

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza del Joaquín Costa núm. 9.)
 Paquete de 30 ejemplares, 1'25 pesetas

LA PRÓXIMA LUCHA ELECTORAL

Nuestros candidatos

Para tratar la línea de conducta que debían seguir los socialistas de la circunscripción, se celebró el pasado domingo una reunión en esta localidad, a la que concurren los compañeros José Carriola, de Crevillente, Francisco Altea y Daniel Monso, de Novelda; Constantino Brotons, de Petrel, y José Ferrandiz, de La Romana. Elda y Hondón de las Nieves escusaron su asistencia y dieron su conformidad a los acuerdos que se tomaran por sus compañeros.

Los reunidos examinaron detenidamente la situación política de la circunscripción y acordaron ir a la lucha con entusiasmo y energía, por que así la dispone nuestro Partido; presentando candidatura cerrada, si como se dice, los republicanos no proclaman candidatos, para que no pasemos por el bechorno de que los monárquicos manden a los caciques gueros, por el artículo 29, al Parlamento, al ser nombrados, al no haber sido

La lucha será desigual y no vamos a ella con las aspiraciones del triunfo, el hecho de tener los monárquicos montada la máquina electoral y los Censos amañados para que sea una ficción de la realidad la voluntad popular, el componerse la circunscrip-

ción de un número considerable de pueblos, donde ni siquiera saben que hay elecciones, porque los caciquillos las hacen a puerta cerrada, y el no tener intervención en las operaciones de la elección son razones suficientes para comprender, que únicamente vamos a la lucha para demostrar a los monárquicos que no ostentan en el Congreso la representación genuina del pueblo y que continuamos minándoles los cimientos del pedestal de su poder, donde se encumbraron con atropellos y coacciones, porque no renunciemos en su día el que sea un hecho la representación popular, y entonces quedarán anulados para siempre como cosa inservible.

Nuestros candidatos en la próxima contienda electoral son:

RECAREDO F. DE VELASCO
CAMILO BARCIA.

¿Hablar de nuestros candidatos? ¿para qué? Son bien conocidos y ellos por sí solo se recomiendan; basta decir, que son dos jóvenes catedráticos, de la Universidad de Murcia el primero, y de la de Valladolid el último, que han conquistado sus elevados puestos por su talento, sin necesidad del favor oficial, ni del compadrazgo, que han venido a nuestras filas llenos de valor y con brava energía, poniendo a contribución de la causa

cuanto saben y cuanto valen, para el triunfo de la revolución; nuestros candidatos se elevan sobre sus contrincantes, porque representan el talento, la justicia, el derecho para todos, mientras los monárquicos son la encarnación del mal, deben su cargo al favor y representan únicamente los intereses de la burguesía.

Todos los trabajadores y cuantos hombres aspiran a limpiarse de la roña caciquil, deben de votar la candidatura socialista, porque así es únicamente como nos emanciparemos: sustituyendo los representantes de la burguesía por los nuestros.

A los jóvenes

En estos momentos difíciles, no puedo prescindir de hacer un llamamiento a los jóvenes socialistas, y prepararles en el sentido de que hagan propaganda de la candidatura socialista por esta circunscripción.

Todos conocemos la obra de estos valientes luchadores, en la próxima pasada contienda electoral, y reconoceremos si igual, que desempeñaron uno de los principales papeles.

En la próxima contienda es más necesaria que nunca vuestra colaboración: la burguesía piensa hundir nuestros candidatos e igual que nuestro órgano SOCIALISTA. Y nosotros, cual una nave en alta mar, arrasada por la

TRABAJO

menta, lucharemos vida a muerte, por salir a flote.

Cuando en todos los países de Europa avanza a pasos agigantados la revolución, nosotros los españoles, debemos aportar nuestro grano de arena, al gran edificio de la nueva sociedad.

¡Luchemos hasta morir, en holocausto de la redención de la Humanidad!

Así, pues, ya sabéis el papel que os tiene confiado el Partido Socialista Obrero.

Trabajad, pues, tal como dicho organismo lo espera, y el triunfo final a vosotros será merecido.

RAFAEL HERNANDEZ.

El Sindicato de la Alpargata y la Patronal

El 26 del pasado Noviembre comunicó por medio de oficio la Patronal, al Sindicato de la Alpargata, que a partir del 1.º de Diciembre, quedaban nulos todos los contratos de trabajo y compromisos que entre ambas Sociedades habían estipulados.

Los obreros alpargateros, dando una prueba más de su hercúleo y disciplina, han rechazado la mencionada comunicación, por medio de un plebiscito, disponiéndose a mantener íntegras, cuantas mejoras tienen conquistadas hasta la fecha.

Para que los lectores puedan darse cuenta de la unanimidad de criterio que reina en el Sindicato de la Alpargata, copiamos a continuación el resultado del plebiscito:

Votos en contra del oficio, 2.448; a favor, 2; en blanco, 1.

Ya lo sabe la Patronal, su oficio ha sido rechazado por unanimidad.

¿Verdad, señores patrones, que es peligroso luchar contra un organismo tan disciplinado?

Más táctica, señores patrones, hay que darse cuenta de la época en que vivimos.

Leed "El Socialista"

A mis compañeras de trabajo

Aunque con pesar, a vosotras me dirijo para haceros recordar, que debéis cumplir con vuestro deber todas las que abandonasteis vuestro sitio, en defensa de nuestros intereses; que debéis cooperar una vez más, y con la misma energía que siempre. Porque como ya sabéis, la Patronal, que es un animal dañino y que está hambriento, quiere con sus caricias que vosotras nos acerqueis a él, para hincar el diente y chupar toda nuestra sangre. ¡Eso quieren! Pero no lo conseguirán; nó; porque ya conocemos sus patrañas.

De modo, compañeras, que ya sabéis cual es vuestro deber; hay que luchar, no ya por nosotras, si no por nuestros queridos hijos, para que en día de mañana no nos maldigan y afeen nuestra memoria. A todas, pues, las que estén rezando, hay que abrirle los ojos para que vean que quieren quitarnos un pedazo de pan de nuestros hijos, mientras que, estos hombres sin corazón, se están enriqueciendo con nuestro sudor. Hay que seguir, compañeras, los buenos consejos de nuestro Delegado, para que sepan que no somos ya las mismas de otro tiempo; hay que luchar, para vencer, y morir antes que ser vencidas.

FRANCISCA HERNANDEZ.

El aceite de tasa

El negocio de los negociantes.—La obra de los conservadores

Era de esperar y no otra cosa, que los conservadores al venir al poder en esta localidad, emplearan los procedimientos adecuados y caracterizados que acreditan su negra historia, en contra del elemento obrero y, de una manera particular, contra los socialistas. No, no causa extrañeza su veterana conducta, pues su constitución sentimental les guía al mal, al odio, aún que para ello tengan que

desconocer cortesía, deberes y educación.

Vayamos, pues, a un caso concreto, con el fin de poner de manifiesto el procedimiento de la situación local conservadora; de un alcalde, que no es alcalde; de la buria que se hace del pueblo, y del negocio que harán algunos con lo del pueblo mismo.

El aceite de tasa que durante algunos días (muy pocos han sido y serán por escasez conocimiento del alcalde y demasiado interés por los suyos) se ha vendido en Eliche, una de las personas que menos ha hecho para que se nos concediera, ha sido el actual alcalde Sr. Rodríguez.

Esto no se pueda decir a la minería socialista, representada por un servidor, por cuanto lo dice mi insistencia en las sesiones del Municipio, para que se trayera, como concejal del mismo.

Por fin, se nos concedió 4.000 kilos de aceite. ¿Para quién? ¿Para el pueblo obrero, como yo pedía en las sesiones? ¿Para el necesitado? ¿Para el usurpador por el tendero y almacenista? ¡Qué! nada de eso. El aceite no ha sido para el pueblo, más sí para los adinerados, para los ricos, para los tenderos que han puesto hombres a jornal, para los almacenistas que necesitan contentar al alcalde, para preparar las pucherazos electorales.

Sabía de antemano que se jugaría con el pueblo, valiéndose del aceite.

Se me dijo en una sesión, que las instrucciones del gobernador, con arreglo a la ley de subsistencias, daría el alcalde un litro de aceite por día y por persona. A esto contesté, que era un negocio para los ricos, no pudiendo el pobre adquirir aceite.

Esto ha sido cierto. Solo se ha visto en la cola del aceite a las pobres obreras, no pudiendo alcanzar un litro, estando todo un día, mientras la guardia municipal, los escribientes, criadas y esposas de todos los amadécitos de la Secretaría del municipio, llevaban los volantes que querían para adquirir este aceite.

Por algo se dice por ahí que este aceite es para el elemento de la situación, (para la cloaca conservadora) Esta es la

TRABAJO

justicia humana, esta es la justicia en paño.

Suponíamos que el joven alcalde haría una de las suyas, pues hasta cierto punto no es alcalde, es decir, se hace de él lo que se quiere, por algo es ignorante y tiene supeditado su cerebro infantil a una segunda persona. Conste, pues, que al señor Gobernador ha concedido a Eliche aceite, para que unos cuantos desaprensivos, entre ellos el alcalde, hagan lo que les dé la gana, abusando del pueblo y otros negociando, revendiendo el aceite y los volantes, para eso no queremos aceite. Lo queremos sí, pero para que se reparta en proporción, en justicia y no como convenga a los señores de las oficinas y al alcalde, con el fin de preparar sus hipócritas negocios políticos.

[Más vergüenza, señor Alcalde, más vergüenza, negociantes de la oficina del Ayuntamiento] ¡Pobre Eliche, en manos de estos políticos.

A. CAÑIZARES

Ayuntamiento

Sesión del 3 de Diciembre de 1923

Con la asistencia de nuestro compañero Cañizares y los señores Oliver, Anar y Serrano, el Sr. Rodríguez, abrió la sesión, dando lectura a las instancias y expedientes solicitando edificaciones, así como también de la dimisión del primer teniente alcalde Diego Maciá, quedando designado en calidad de interino, el presidente del Centro Industria Alpargatera, Francisco Serrano García; Cañizares votó en blanco. (Que conste así, caxista)

Se da lectura al dictamen de la Comisión de Policía, la cual rechaza el que en lo sucesivo se llamen las calles Senia, Ape y Mayor Arrabal, de Pablo Iglesias, Tomás Meabe y del Dr. Jaime Vera. Cañizares impugna el dictamen, pero leh, ingenio! el Sr. Oliver (inventor de las plidoras municipales) arre-mete, con alderando que de haberlo hecho así (habla como miembro de la Comisión), se

hubiera cometido un delito de lesa generación. (¡Tiene gracia!)—y sigue:—Aspete a ofenderse... (¡Y los aspenses sin saberlo!) Pero ¿de qué lógica habrá sacado este edil, semejante tontería?

Nuestro concejal, denuncia la nueva aparición de las máquinas «traga perras»; la reventa de vales para la adquisición del aceite de tasa, así como también el llamado Depósito de Cerdos; ruega que manden municipales para que garanticen el orden en los espectáculos del Teatro Llorente y, por último, recuerda a raíz de su proposición en favor de los niños de Riotinto, limite esta Corporación a la de Madrid, la que se ha desprendido de 1.000 pesetas; levantándose la sesión a las doce menos quince minutos.

INGENUIDADES

Figuras municipales

Oliver, el concejal carca que debe su acta al favor, quiere ostentar como Cañizares, una representación en el Ayuntamiento, cuando solicita algo para las fiestas religiosas.

Macachis con D. Diego: como ha soltado la lengua desde que mandan los suyos! Las plidoras que ha de hacer tragar a nuestro compañero, puede que se le indigesten al partidario de Carlos Chapa.

Vaya, que se lo ha creído este estólido edil y voley, que no hay para tanto, pues hasta hoy (y es maduro en edad) no le conocemos ninguna condición sobresaliente, nada más que la de servir instrumento del caciquito, y todo por el acta.

También el boticario Anar con su plena candidez, parece alarmarse cuando nuestro concejal protesta de cuantos acuerdos toma el Ayuntamiento en contra de los intereses del pueblo.

Peró alma cándida, ¿como vamos nosotros a hacernos copartícipes de todas cuantas injusticias se fraguan al amparo de la vara? Aprovechamos para algo más y no nos molestamos porque nos amenace el renegado edil con que no conseguiremos nada del Ayuntamiento.

No sabemos si a él le pagarán bien sus servicios; por nosotros que le aproveche.

A Quito Serrano le han hecho primer teniente alcalde, ¡albricias! Alegremosnos, que el buen Quito nos va a traer la felicidad; autoridad así, de poco peso, son de los que necesitan los idóneos.

A ver si consigo arrebatario la vara a Rodríguez que creemos, a pesar de todo, que no lo haría peor; como lo logre, por nuestra parte queda invitado a subir al «Toboggan», pues tendríamos gran placer en verle arrastrar el trasero por la canal.

Pro niños Riotinto

En la función celebrada en el Teatro Llorente el día 27 del pasado mes a beneficio de los niños de Riotinto, ascendió la recaudación a

Donativos	118'55
Total Ingresos	766'25
Gastos	158'30
Sebranta líquido	602'95

Nota.—En el cuadro de anuncios del Círculo Obrero hay fijado un estado de cuentas que detalla los ingresos y gastos de esta función.

SALON CAFE RESTAURANT

Próximo a terminarse las obras que se están llevando a cabo en el Teatro Kursaal, para la instalación de un Salón Café Restaurant, en el mismo, hemos tenido el gusto de visitarlo y sentimos una emoción agradable porque, a nuestro entender, no cabe más elegancia y buen gusto, ni más sencillez en el decorado, y si añadimos el mueblaje y artefactos para dicho Salón, sin temor a equivocarnos, diremos que hasta hoy es lo mejorcito que tenemos en nuestro querido Eliche, para este servicio.

Mucho esperamos del simpático Jaime Valero (es el Berquerolo), que es el repostero y tan conocido en este pueblo por su buen gusto en estos asuntos, con quien tuvimos la satisfacción de hablar en el mencionado Salón y, entre otras cosas, nos dijo, que preparaba una sorpresa al público para la noche de la inauguración.

No pudimos traslucir lo que será, ello dirá.

Tipografía de José Aguiló, Eliche

TRABAJO


BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 20.000.000 DE PESETAS

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Águilas, Orihuela, Ceja, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana

Realiza toda clase de operaciones bancarias

Sucursal de Elche  **Horas de oficina de 9 a 13**

¡Atención!

En la Plaza Venturo número 6
se componen paraguas y sombrillas
a precios económicos.
Se ponen telas nuevas de para-
guas y sombrillas, amazonas y
bastones de todas clases.
Se garantizan las composturas
para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperit)

La Catalana

Gran Tintorería, quitamanchas y limpiezas a Presión de toda clase de pre-
ndas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, emplean-
do el mejor color. Especialidad en limpieza a seco de todas clase de
prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 @ @ Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

¡Alto aquí!

A los labradores
Los hermanos José, Juan y
Salvador Martínez, Barrio de
San Jerónimo, pagan las pie-
les de caballería mayor a
20 pesetas y las menores a
10 pesetas.

Las pastillas Pectorales Balsa-
micas del Dr. SOLER, quitan la
tos por rebelde que sea. De venta
en todas las farmacias y drogue-
rias.

POLICLINICA

DEL DOCTOR

Gerónimo Sánchez Pascual

Ex-interno del Hospital General de Madrid

Consulta General de Medicina y Cirugía; Diaria de 11 a 1.

CALLE ABADIA, NÚM. 7 - ELCHE

Soledad Martín

MODISTA

Se ofrece a toda las compañeras, en
la calle de San Isidro, núm. 19.

DICIONARIOS

Galleja (Ultima edicion) 12 PESETAS

Alemán, 12'50 PESETAS

De venta: Librería Agulló